
第１００回定例会 一般質問通告一覧表
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

１
一般

質問
長瀬雅宏

市 長

教育長

担当部長

１ 淡路市の移住者について

（１）転入者、移住者と呼び方はあるが、淡路市の定義は。

（２）コロナ禍でテレワーク、ワーケーションなど多様な形態の働

き方があるが、現状の把握はできているか。

（３）移住相談の年代別、移住者のデータはどうなっているか。

（４）どの様な要望を持った方がいるのか。

（５）実際の移住者の人数把握は。

（６）移住に至らなかった原因と今後の対策は。

２ 淡路市の災害対策について

（１）南海地震が高い確率で起こると言われているが、市としての

取組は。

（２）来月は阪神淡路大震災の起こった月だが、慰霊碑マップや、

行事などはどうなっているのか。

（３）市のハザードマップ、防災マップの種類と主な内容は。

（４）マップの活用により、避難経路などの詳細情報はできている

のか。

（５）震災を含め、災害に強い市になるためには。

３ 児童・保育園児バス置き去りと安全性について

（１）淡路市のバス運行状態について

（２）バス運転手の乗務規定について

（３）ウィズコロナで保育園、小学校生がバスに乗る機会が増える

と思うが、児童の安全性確保はどうか。

（４）各児童にバス安全についての教育は。

（５）国によるバス安全機能の設置義務と、その対応は。
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

２
一般

質問
戸田敦大

市 長

教育長

担当部長

１ 災害対策について

（１）高齢者や体が不自由な方の避難について

（２）「防災ガイド」配布後の取組について

（３）災害ごみの処分について

（４）災害備蓄物資の「何が」「どこに」「どれだけ」あるのかを、

リアルタイムで把握することができるプラットフォームの取

組について

２ 小中学校での取組について

（１）小学校の通学カバンについて

（２）中学校の部活動指導員の配置支援事業について

（３）中学校の制服の女子のスラックス選択について

３ 子育て支援策について

（１）本市の子育て支援策を、より利用しやすくしてもらうための

取組について

（２）保育士の確保について
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

３
一般

質問
土井晴夫

市 長

教育長

担当部長

１ 交通安全対策

（１）通学路の安全対策

ア 市の交通安全計画の大綱

イ 通学路の安全点検の体制と点検結果への対応状況

（２）「横断歩道、歩行者優先」に伴う、安全対策と交通マナー

向上の取組

ア 横断歩道停車率の向上推進の取組

イ 「思いやり横断歩道」の効果と推進

ウ 横断歩道「注意喚起灯の設置及びラインのグリーン

化」の推進

（３）県道 71 号線「久留麻～富島線」の狭隘
きょうあい

部の拡幅整備事

業の進捗状況

２ 市民サービスの向上対策

（１）高齢者、障がい者移動確保等の向上（あわ神バス乗車支

援）

ア 自動車運転免許返納者のバス乗車支援の拡充（自主返納

以外対象）

イ 身障者バス利用における随行支援者の減免措置

３ 教育の充実

（１）不登校やいじめなどの問題を抱える児童・生徒の現状と

要因及び対応

（２）青少年センターの役割、利用状況と課題及び対応

４ 産業振興策

（１）誘致企業における具体的な経済効果

（２）漁業の活性化かいぼり事業の現状と課題、推進策は。

（３）観光策 神戸市の海路実証試験「自転車輸送」と本市との

かかわり
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

４
一般

質問
岨下博史

市 長

担当部長

１ 津名地域における学校再編について

（１）当初の計画はどうだったか。

（２）現在の進捗はどうか。

（３）小学校へ入学するまでの子どもの地区別の人数は。

（４）再編の方向性は。

２ 社協が入居している津名保健センターの今後は。

（１）施設と跡地利用の考え方は。

（２）しづのおだまき館と一体利用が望ましいと思うが、どうか。

（３）近くにある埋蔵文化財事務所の現状は。

（４）埋蔵文化財事務所としての利活用も選択肢にしてはどうか。

３ 交通施策について

（１）公共交通の運行ダイヤの周知方法について

（２）利用者への案内状況や利便性向上について

（３）洲本市及び南あわじ市との地域公共交通における連携協定に

ついて

（４）運転免許返納サポート制度について

（５）後期高齢者の方々への施策について

４ 津名地域の会館の管理について

（１）各会館は建築後どれくらい経過するのか。

（２）定期的な見回りは行っているのか。

（３）これまでに大きな改修は行ったのか。

（４）これからの維持管理の考え方は。

（５）計画的な対策の予定は。
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

５
一般

質問
村田沙織

市 長

担当部長

１ 介護予防について

（１）令和３年度の介護新規認定者数は 720人とのことだが、直近

５年間の新規認定者数の推移について、総数と介護度別の人数

は。

（２）令和３年度の新規認定者の原因疾患の内訳

（３）令和３年度の介護認定者について、介護度が変化した人数。

（４）令和３年度に要支援１、２の新規認定を受けた市民が要介護

状態にならなかった場合の経済効果は。

（５）認知症サポーター養成研修の受講総数と活動状況

（６）認知症サポーターの増加によって何か変化はあったか。

（７）介護保険料の値上げを抑えるためにも、要介護状態にならな

いことは重要であるが、市民の意識を高めるための今後の取組

は。

２ パートナーシップ制度・ファミリーシップ制度について

（１）本市で導入するための課題

（２）近隣他市の動向と調査状況

３ ジェンダーレス制服の導入について

（１）ジェンダーレス制服を導入する自治体が増加している。本市

の方向性は

（２）今後の具体的な計画は。

４ 産後ケア事業について

（１）産後ケア事業を受けられる施設が増加して以降の利用者数

は。

（２）移住者も増加し、コロナ禍で産後うつが増加していると言わ

れているが本市ではどうか。

（３）安全面のマニュアル整備はされているか。
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

６
一般

質問
岡田教夫 市 長

１ 学校給食無償化について

（１）給食費の負担軽減に取り組んでいる自治体数は全国でどれ

くらいあるか。

（２）憲法 26条の「義務教育は無償」という観点から無償化が必

要と考えるがどうか。

（３）本市では無償化が来年 3月まで実施されるが、実施してみ

てどうか。

（４）来年度 4月からも引き続いて行う考えはないか。その場合

の課題はどうか。

２ 全国水平社創立から 100年、同和問題解決への課題について

（１）同和行政の実施により、同和地区の環境はどう変化してき

たか。

（２）本市の地域改善対策事業は、問題解決にどのように役割を

発揮してきたか。

（３）教育や啓発はどのように進めてきたか。

（４）「部落差別解消推進法」について本市の認識は。

（５）「推進法」付帯決議で述べている総合的に施策を実施するこ

とが必要だと考えるが、どうか。

３ 買い物難民対策をどう進めていくか

（１）本市においてコミュニティバス等の運行支援が行われてい

るが、山間部などで空白地が残されていることについての現

状認識はどうか。

（２）交通手段のない高齢者に、せめて、あわ神あわ姫バス停ま

で移動できる手立てが必要ではないか。

（３）他市で実績がある、電動車（シニアカー）を貸し出す制度

はできないか。

４ 河川の草刈り、浚渫
しゅんせつ

について

（１）河川の草刈りや浚 渫
しゅんせつ

が行われないために、環境を損なうだ

けでなく、災害時に対応できないことが考えられるがどう

か。

（２）本市において河川浚 渫
しゅんせつ

の取組状況はどうか。

（３）志筑川、育波川などで定期的な草刈り、浚 渫
しゅんせつ

をすべきだと

考えるがどうか。
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

７
一般

質問
鎌塚 聡 市 長

１ 解体された観音像跡地利用について

現状と方向性はどうなるのか。

２ 保育課題について

（１）病児、病後児保育について

ア 病後児保育の現状と、熱が出た児童が保育所に通園で

きる基準について

イ 拡充にむけてどのように取り組むのか

（２）小規模の保育所の今後について

釜口保育所の休園課題

３ 高３までの医療費無償化（通院）を

４ 包括連携協定について

（１）目的と既存の協定数は

（２）パソナとの協定の内容について

（３）協定に際して地方自治法９６条２項の議決案件とする考

えについて

５ 岩屋の淡路物流センター（旧三青会）に貸している土地にあ

る施設の現状認識と今後について
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

８
一般

質問
西村秀一

市 長

教育長

担当部長

１ 新型コロナウイルス感染症の感染状況について

（１）市内感染者数の推移は。

（２）ワクチン接種の現状は。

（３）インフルエンザと同時流行が懸念されているが、対策

は。

２ 子育て支援策について

（１）政府が決定した「伴走型相談支援」はどのような内容

か。

（２）市民（特に子育て世代）にとって、どのようなメリット

があるか。

３ 庁舎等公共施設の男性トイレにサニタリーボックス設置を。

４ 脱炭素社会実現について

（１）太陽光パネル設置は今後、増えていくのか。

（２）設置において市独自の条例制定検討を。

５ 野焼きの基準と現状

６ 障がい者支援施策

（１）災害時に支援を受けやすい環境整備を。

７ 世界平和大観音像跡地の方向性は。
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

９
一般

質問
田中孝始

市 長

教育長

１ 空き家問題

（１）空き家のリニューアル助成金制度の現状は。

（２）移住相談や、転入相談の課題解決策は。

若者世代定着策として、または高齢者共同住宅にするような

取組が、新たな公共事業として必要では。

２ 地域の草刈り要望にどう応えていくか。

（１）６名からの増員を検討していくべきか、道路愛護、河川愛

護の強化を図って、地域協働にもっていくべきか。

（２）地域内をきれいにしたい。そんな思いは実現できないか。

３ 組織改編の狙い、思いについて

（１）８部１５課（Ｈ１７）⇒１０部３０課（Ｈ２３）⇒８部２

７課（Ｈ３１）と変遷している。

  現状での課題について伺う。管理職数が多いとも感じるが、

他市とも比較してどうか。できれば政策に合わせた再編を望

む。
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

１０
一般

質問
古山久則

市 長

担当部長

１ 企業誘致による税収はどのくらい上がっているのか。それは

法人税なのか、住民税なのか、所得税なのか、固定資産税なの

か。

２ 淡路市は子育ての街と同時に、長寿の街になることを願うが

平均寿命は何歳か。どの様な策（長寿）を実施していくのか。

３ 淡路市が住みよいと思えるには、仕事場と所得が重要だが、

平均所得はいくらか。

４ 自然豊か、食の宝庫、大人の遊びは充実しているが、子ども

の遊び場は確保しないのか。

例）サッカーゴール、バスケリング、スケボーパーク
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

１１
一般

質問
冨永康文

市 長

教育長

担当部長

１ 有害鳥獣猪対策について

（１）農作物等の被害の現状や豚コレラ後の影響は。

（２）現状の対策とその効果は。

（３）スーパーモンスターウルフロボの実験効果検証は。

（４）猪の嫌う匂いで新たな対策の実験をしてみては。

（ハーブ、唐辛子、線香等が効果あるとのことだが)

２ 少子化対策としての環境整備について

（１）こども家庭センター設置の意義、目的、役割等は。

（２）開設による変更点や人的等の課題は。

（３）聖隷病院の産科医復活の進捗状況は。

（４）個人開業医の誘致策も考えてみてはどうか。

３ 地域スポーツチームへの支援体制について

（１）スポーツ推進部新設による最大目的、活動等は。

（２）現状の支援状況は。

（３）全国大会等出場時の助成等の支援を最大限に。

４ ドローン飛行規制等について

（１）現状の法規制、飛行可能エリア、問い合せ状況や現状と

今後の課題は。

（２）市としての制限や条件等は。

（３）市としての今後の観光戦略、見通しについては。
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

１２
一般

質問
多田耕造

市 長

教育長

担当部長

１ まちづくり 子ども若者からのまちづくりの提言

（１）子ども若者議会の設置状況は。

（２）子ども若者からの提言の取り扱いは。

（３）高校生対象のまちづくり参加事業は。

２ 国際交流 姉妹都市・友好都市との交流

（１）コロナ禍における対話や交流会の実施状況は。

（２）コロナ禍での相互の支援状況は。

（３）ウィズコロナ時代の新たな交流の検討は。

３ 教育 中高生の英語力の向上に向けた教育

（１）小学校の英語カリキュラムは。

（２）身につく実践的な英語教育は。

（３）ネイティブスピーカーと会話する機会は。

４ 図書館 貸出冊数の状況と資料収集の方針

（１）図書館の年間貸出冊数の推移は。

（２）図書館の資料収集の方針は。
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

１３
一般

質問
石岡義恒

市 長

教育長

担当部長

１ 淡路市物価高騰等緊急対策事業について

（１）お買い得キャンペーンの購入引換券の現状は。

（２）追加購入セットはどれぐらいあったのか。

（３）引換店舗数の状況は。

（４）通し番号が印字されていないが防犯対策は、出来ているの

か。

（５）お買い得キャンペーン事業継続の考えは。

（６）今後の課題は。

２ 新型コロナ感染症が流行「第８波」に入ったとみられるが、医

療体制について

（１）１～４回目までのワクチン接種状況は。

（２）本市の感染防止対策は、出来ているのか。

（３）コロナ・インフル同時流行に対し、医療機関に解熱鎮痛剤

や抗原検査キットの備えは大丈夫か。

（４）新型コロナ感染症の治療薬として承認された飲み薬「ゾコ

ーバ」を確保されていると言われるが、医療機関などへの供給

は、いつ頃の予定になるのか。

（５）インフルエンザ「タミフル」のように広く使えるイメージ

であるが、服用している薬と併用はできるのか。

３ 小中一貫教育について

（１）現在の進捗状況は。

（２）導入するメリットやデメリットは。

（３）今後の方向性は。

４ 淡路・舟木遺跡が国指定史跡に指定され、今後の活用について

（１）現在の発掘調査は。

（２）市の文化財に指定されている出土品の特徴は。

（３）出土品や竪穴建物等は、一般公開はされているのか。

（４）国史跡指定記念フォーラムを開催されているが、どんな内

容だったのか。

（５）五斗長垣内遺跡との連携は、どのように考えているのか。
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

１４
一般

質問
田尾 成

市 長

担当部長

１ 学童保育について

（１）全学年を受入れ可能とすることはできないのか。

（２）利用料の補助について

（３）利用料の減額について

（４）利用料の未納の扱いはどうなっているのか。

（５）浦学童の定員、トイレ、手洗いの改修状況は。

（６）学童の移動手段について（一宮学童保育）

２ 保育園の環境について

（１）未入園の子どもの把握は。

（２）利用者負担額徴収基準額表を改定すべきでは。

（３）私立保育園の保育料の徴収状況は。

（４）公立、私立での給食費の統一は。

（５）０～２歳児の給食費を明確にしてはどうか。

（６）３歳児以上にも主食を提供してはどうか。
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質問順 種別 質問者
答弁を

求める者
質問の要旨

１５
一般

質問
松本英志

市 長

１ ２０２５年大阪関西万博に向けての本市の取組は

市政発足以来、今日まで旧５町の融和と均衡ある発展を目指し、

取り組んできた。

その成果と反省点はあるのか。また、今後の市政の取組と方向性

は。


